



令和8年1月5日 修道保育所

新年あけましておめでとうございます。

本年もよろしくお願ひいたします。

新たな年が始まりました。お正月はご家庭で穏やかに過ごした子ども達、たっぷり元気を充電できた事でしょう。保育所生活を締めくくる、3学期がいよいよスタートです。

年末は暖かい日が続き、戸外遊びを元気いっぱい楽しみました。修道周辺を散歩したり、坂道すべりに挑戦したりピザ窯で手作りのピザを焼いて食べるなど外での活動を主にしていました。薪に火をつける時、どうしたら空気を入れて『火をつけることができるか』『火はどうやってつけるのか』など保育者に習いながら火おこしをしています。自分達が育てた野菜を調理して、新米おむすびも食べました。便利な世の中で経験が少ない中、生活体験を学び遊びながら『生きる力』も知らせているところです。乳児組は年長児に習う事が多く見よう見ま似的に身体を動かしたり、おしゃべりをします。あと3ヶ月の間にいろいろ学ぶ事が出来たらいいなと思っています。

楽しい長い休みを経てまた、保育所生活が始まります。安定して過ごせるよう規則正しい生活に心掛け、しっかりと睡眠をとり、体を休めましょう。生活リズムが乱れると、子どもたちは疲れをためて次の日を迎えます。元気がなかつたり急に熱が上がったり、疲れの蓄積から病状が長引いたりします。この時期だからこそ体調管理をしていただきますようご家庭でもよろしくお願ひします。

2026年も明るく笑顔いっぱい元気に過ごしましょう。



《今後の予定》

日	曜日	行事予定
5	月	保育はじめ
6	火	新年始まりの会
9	金	鏡開き
13	火	身体計測 やまびこ号
21	水	うんどう遊び
22	木	避難訓練
30	金	保育参観日 9時~10時半 年長保護者説明会 10時半~11時 ※詳細は別途通知でお知らせします。
8・22・29	木	ALT ハウラ先生

日	曜日	行事予定
2/3	火	加計小学校入学説明会
3/14	土	令和7年度卒園式 ※詳細は後日お知らせします。

※おしらせ※
年長(あおぐみ)の
お風呂について
★1月13日(火)から、年長(あお)組は
“お風呂”はありませんので布団は不要です。
就学に向けて生活リズムを作っています。

今年度最後の参観日です。
ご参観いただきますようお願いします。

教育課からのお知らせ

～令和8年度入園申し込み・現況届受付中です～

《募集期間》 令和8年1月5日(月)～令和8年1月30日(金)まで

※締切厳守※

《マイナンバーについて》

令和8年度に初めて入園される方(児童)は提出が必要です。

提出していただくにあたり、番号確認・本人確認が必要になりますので、よろしくお願ひいたします。

1月の目標

●冬の生活に必要な生活習慣を身につけ、元気に過ごす。

●寒さに負けず、友だちや保育者と一緒に体を十分に動かす遊びを楽しむ。

12月の子どもの姿

先月は行事が多く幼児組は『観劇会』や『森の教室』『ふれあいサロン』みんなでは『とごうちの年長児ご招待』『お楽しみクッキング』『サンタさん来訪』『誕生会』などがありました。また、園庭開放でお友達がきてぎやかに過ごしました。お出かけがあってもお客様を迎える事が少ない私達ですが、今回室内の模様替えをし、乳児組と幼児組が一緒に生活をする場を第2保育室に準備し、第1保育室にコーナーのある遊び場を設定しました。第1保育室には段ボールでたくさん囲い、『レゴブロック』でイメージした形の『ダンボールハウス』を作っています。材料は子ども達が必要な物を保護者に伝え、家庭からの協力で大きな段ボール箱を持って来て、広げてどこに設置するなど時間をかけながら少しづつ制作しています。時には箱の中に1歳児を乗せてひっ迫したりかくれんぼに使ったりと遊びが広がっていますが、「あ、家作ろ！」とガムテープの長さを考え、柱を立てて作っている姿もあります。ある家庭から硬くて丈夫な箱が届きました。ふにゃふにゃしている壁の部分を見て「強い家にしよう」と子どもから良い意見が上がりいました。これからリノベーションする予定です。

『サグラダ・ファミリア』のようにいつ完成するかはわかりません。それが楽しいみたいですよ。

『pizza 修道』を開店しました。職員のお宅からいいピザ窯を貸してもらい、火が危くないように子ども達とピザを焼きました。保育者も初めての経験で火を熾すまではできますが、『ダッヂオーブン』を余熱で焼くこと『ふた』に伝導熱をあたえることなど勉強になりました。大人も体験しながら学んでいる姿を見て子ども達も一緒に気持ちで『ピザ』を焼きました。年長児は「おいしい！！」とパクパク食べる姿あり「これならお客様も呼べるね。」と誰かにご馳走したい気持ちをつぶやきました。お客様を招くにあたり、『ピザを焼いて待つか、一緒にトッピングをするか』を考え一番いい状態を食べてほしいとトッピングと一緒にして食べる楽しさを選びました。『ピザ作り』をするにあたって火の使い方から調理をする事を子どもが提案し、何日もかけて話し合い準備から達成まで『自分達』で考えて最後まで取り組みました。経験を重ねることで物事には段取りがあって簡単にはできないという体験ができてきています。



それいけ！1歳児

先月から言葉がどんどん出てきて2～3語文でお話をするようになってきました。するとお姉さんたちの登場です。

「Aくん、『取って』って言ってみて」「Bくん、『ありがとう』っていうんよ」生活で使う言葉でたくさん語り掛けてくれています。遊ぶときは「こわい？」「だいじょうぶ？」と優しく声をかけてくれ「こわくないよ」「だいじょうぶ」など返事もしています。応答のコミュニケーションはこういう場面からもしっかり育っているのです。

これは田んぼの中で足が進むか
確認している風景 ⇒

